

Categoria: Sparkasse Konkurrenz

Kreditgeber feiert Geburtstag

Die Garantiegenossenschaft Garfidi unterstützt Betriebe, möglichst rasch in den Genuss von Krediten zu kommen. Auf der Haselburg feierte sie ihr 10-jähriges Bestehen.

Nachfrageschwäche, Jobabbau, gravierende Umstrukturierungen – die Finanzkrise 2008 hat auch Südtirols Unternehmen hart getroffen. In der Folge gerieten zahlreiche kleine und mittelständische Unternehmen, vor allem aus der Baubranche, in eine Kreditklemme. Aus diesem Grund hat die Südtiroler Landesregierung 2012 ein Gesetz über die Garantiegenossenschaften verabschiedet.

Aus fünf wurden zwei Genossenschaften: Während Garfidi vor allem kleinen und mittelständischen Betrieben den Zugang zu Finanzierungen erleichtern sollte, hat sich Confidi stärker auf die etwas größeren Unternehmen fokussiert. Beide aber hatten von Beginn an dasselbe Ziel: Betrieben helfen, möglichst rasch in den Genuss von Krediten zu kommen. Ohne Gelder zu vergeben, sondern ganz einfach durch das Bürgen bei den Banken.

Die Garantiegenossenschaft Garfidi nahm das zehnjährige Bestehen nun zum Anlass für ein Jubiläumfest auf der Haselburg oberhalb von Bozen. Und die Garfidi-Spitze, Präsidentin Barbara Jäger, Vize-Präsident Claudio Corrarati und Direktor Christoph Rainer, blickten sichtlich stolz zurück.

Hatte es Garfidi zu Beginn vor allem mit Sanierungsfällen zu tun, also mit Unternehmen, die in eine finanzielle Schieflage gerieten, so tritt die Garantiegenossenschaft heute als Unterstützer auf – damit auch junge Unternehmen ausreichend Bankfinanzierungen erhalten.

Über Kreditgarantien hat Garfidi im abgelaufenen Jahr Finanzierungen in Höhe von knapp 85 Millionen Euro ermöglicht. Im Vergleich: 2013 waren es noch 14,5 Millionen Euro gewesen. Unter den Gästen auf der Haselburg waren unter anderem die Vertreter der Verbände HDS, HGV, LVH, SHV, Confesercenti und der Freiberuflervereinigung, die seit Beginn an eng mit Garfidi zusammenarbeiten. ■



Elis Kasslatter, Garfidi-Präsidentin Barbara Jäger, Miss Südtirol Isabel Dialer, Garfidi-Direktor Christoph Rainer und Claudio Corrarati, der Vize-Präsident der Garantiegenossenschaft



1. Matthias Polig, Arno Dejaco und Maria Hilber von Vertical Life in Brixen

2. Michele Benvenuti, der Direktor der Banca d'Italia Filiale Bozen, unterstrich in seinen Grußworten die Bedeutung der guten Zusammenarbeit in Südtirol.

3. Der Landeshauptmann Arno Kompatscher gratulierte zu zehn erfolgreichen Jahren der Garfidi im Einsatz für die Südtiroler Unternehmen.



4



5



6



7



8



9

4. Vizepräsident Claudio Corrarati unterstreicht die Wichtigkeit der Garfidi für das Südtiroler Wirtschaftssystem.

5. Karlheinz Österreicher von der Raiffeisenkasse Algund, Michael Obrist vom Raiffeisenverband und Georg Oberhollenzer von der Raiffeisenkasse Bruneck

6. Gäste aus Politik und Wirtschaft sowie Vertreter der größten Südtiroler Verbände waren bei der 10-Jahresfeier von Garfidi im historischen Ambiente der Haselburg mit dabei.

7. Elena Lucio, die Amtsdirektorin im Amt für Handwerk und Mitglied im Garfidi-Verwaltungsrat

8. Christian Mazzier von der Raika Ritten und Simon Kofler, Direktor der Raiffeisenkasse Kastelruth-St. Ulrich

9. Wurdnen von Garfidi auf dem Weg zum Erfolg unterstützt: Marion Tribus und Andreas Petri von Unverpockt in Naturns, Matthias Polig von Vertical Life in Brixen, Patrick Schwarz von Elektro Solution in Eppan und Diego Cavagna